



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Soka Gakkai Internacional (SGI) es un movimiento impulsado a nivel global por más de doce millones de budistas laicos. Los miembros de la SGI del orbe entero aplican en sus vidas cotidianas las enseñanzas del Sutra del loto, expuestas por el sacerdote japonés del siglo XIII, llamado Nichiren.

La doctrina budista del Sutra del loto sostiene que, así como las flores de loto son capaces de crecer en aguas turbias, todas las personas son capaces de manifestar la naturaleza de buda de la misma manera. Es decir, todo ser humano puede extraer la valentía, la sabiduría y la compasión para superar los obstáculos y los infortunios de la vida y experimentar felicidad y satisfacción. Mediante la práctica del budismo de Nichiren, las personas viven un proceso de transformación y fortalecimiento interior denominado "revolución humana". Como budistas comprometidos con la sociedad, los miembros de la SGI se esfuerzan en crear valor en todas las circunstancias y en contribuir al bienestar de los demás. Los temas centrales de las actividades de la SGI son la promoción de la paz, la cultura y la educación.

La Soka Gakkai Internacional (SGI) es una red de budistas laicos que comparten la visión de un mundo mejor a través del fortalecimiento del individuo y la promoción de la paz, la cultura y la educación. Actualmente, se conforma por noventa organizaciones con personería jurídica local, y cuenta con doce millones de miembros en ciento noventa y dos países y territorios de todo el globo, entre ellos Argentina.

La SGI fue fundada el 26 de enero de 1975, pero las raíces del movimiento en sí se remontan a 1930, en el Japón, y a la lucha contra el control ideológico del gobierno militarista japonés de la época. El budismo que practican los integrantes de la SGI se basa en las enseñanzas de Nichiren, sacerdote japonés del siglo XIII, y en su interpretación del *Sutra del loto*.

La SGI se dedica a promover una gran variedad de eventos y proyectos destinados a crear cambios positivos en las personas y la sociedad. Los miembros de la SGI trabajan para fomentar una cultura de paz, fortalecer a las personas y establecer lazos entre los integrantes de la comunidad. En especial, los esfuerzos se centran en fomentar la paz, el desarme, los derechos humanos, el desarrollo sostenible, el intercambio cultural, el diálogo interreligioso y la ayuda humanitaria.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

La SGI apoya sólidamente a la Organización de las Naciones Unidas mediante sus oficinas de enlace en Nueva York, Ginebra y Viena, y colabora con otras organizaciones no gubernamentales y federaciones de entidades con propósitos afines. Sin embargo, el mayor aporte a la sociedad de la SGI es el que realiza a través de la contribución individual de cada uno de sus miembros que se esfuerzan en ser mejores integrantes de la comunidad, la familia y el trabajo y en demostrar que un solo individuo puede lograr grandes diferencias. Ellos son los protagonistas mismos de la "revolución humana".

Continuando con las actividades que vienen realizando en Argentina, el día 18 de Noviembre de 2013, en la ciudad de San Carlos de Bariloche, se presentará la muestra "Semillas de la Esperanza". Es una exposición temática gráfica, con 32 paneles basados en las propuestas de la "Carta de la Tierra" (1), que promueve un amplio análisis sobre la situación actual del medio ambiente global y tiene la premisa de hacernos reflexionar sobre nuestra actitud y el cuidado que, como ciudadanos comunes, le damos a nuestro ambiente local. Tener la exposición en Bariloche será de importancia para la región, los alumnos de los niveles primario, secundario y terciario y para el turista que visite la ciudad.

La iniciativa de la Carta de la Tierra pertenece a una red de individuos y de grupos que promueven sus valores y principios en más de 70 países.

La exhibición "Semillas de la esperanza" tiene como tema central la interrelación entre el ser humano y el resto de la comunidad global de vida. Su mensaje principal es que cada persona puede impulsar un valioso cambio.

Presenta el concepto de la vida sostenible fomentada por la Carta de la Tierra, a través de ejemplos de personas y grupos, en lugares como África y el Ártico, que han logrado hacer grandes cambios en su comunidad.

"Se empieza con uno" es el lema oficial que la Carta de la Tierra Internacional designó en 2010 para la campaña "La Carta de la Tierra +10", en conmemoración al décimo aniversario de la declaración.

Por otro lado, la exhibición ha sido estructurada bajo los temas "Aprender, Reflexionar, Empoderar", que fue propuesta por el presidente de la SGI, Daisaku Ikeda, en 2002, en un documento que éste presentó a la comunidad internacional para fomentar la educación en pos del desarrollo sostenible.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

La sección inicial de la muestra se realiza en torno al tema de la conexión entre todas las entidades. Presenta citas de diversas tradiciones espirituales y religiosas. La exhibición hace énfasis en que la sostenibilidad no consiste solamente en proteger el medio ambiente, sino que está estrechamente conectada a la justicia social y la paz.

De esta manera, brinda ideas concretas sobre las cosas que una persona puede hacer para contribuir al cuidado del medio ambiente, a la justicia social y a la paz. A la vez, brinda un ámbito para que las personas puedan expresar su compromiso a la acción.

La exhibición está orientada a un público de todas las edades. Teniendo en cuenta a los niños, cada panel contiene una sección en la que se presentan diversos animales extraordinarios y en peligro de extinción.

"Semillas de la esperanza" cuenta con herramientas complementarias, tales como el documental "Una revolución silenciosa", la propuesta de Daisaku Ikeda publicada en 2002; el folleto "Semillas del cambio", y un cuadernillo que contiene ejercicios para niños y jóvenes titulado "Paquete de actividades de la exhibición Semillas de la esperanza".

Se trata de una exhibición que ha sido producida a partir del modelo de la exposición "Semillas del cambio", que fue creada en 2002, en ocasión de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Sostenible realizada en Johannesburgo.

"Semillas del cambio" ha sido mostrada en veintisiete países y territorios, en trece idiomas, y ha sido vista por un millón y medio de personas del orbe entero. Entre los países que ha recorrido la muestra se encuentran: Malasia, Nueva Zelanda, Panamá, Venezuela, Japón, Taiwán, Holanda, Brasil, Canadá, Paraguay, Dinamarca, Camerún, Sudáfrica, India, Perú.

Esta muestra fue creada por la Soka Gakkai Internacional (SGI, Sociedad para la creación de valores humanos) y continúa con la muestra "Semillas del Cambio" (iniciada en el año 2002 en el marco de la Cumbre Mundial de Desarrollo Sostenible de Johannesburgo y presentada en Bariloche, en la Sala de Prensa del palacio municipal en el año 2006).

Actualmente, ha sido reimpressa con más información y datos actuales para dar nuevo impulso a la



Legislatura de la Provincia de Río Negro

concientización sobre la importancia de la sostenibilidad y el desarrollo de acciones locales.

La SGI viene presentando estas exhibiciones en varias ciudades del país, con el auspicio del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, y en la región cuenta con el auspicio del Ministerio de Educación de la Provincia de Río Negro (Res. 1820/06) y la Universidad Nacional del Comahue.

El contenido de esta exposición se puede resumir en tres ejes fundamentales:

- Aprender y profundizar la conciencia pública acerca de cuestiones y realidades del medio ambiente.
- Reflexionar sobre nuestro estilo de vida y modificarlo para favorecer la sostenibilidad.
- Empoderar a las personas con el fin de que cada individuo realice acciones concretas para resolver cuestiones que nos afectan a todos.

La importancia de la educación para el desarrollo sostenible quedó claramente establecida en el Programa 21 (plan de acción global adoptado en 1992 en la Cumbre para la Tierra realizada en Río de Janeiro). "Lo sostenible abarca no solo el medio ambiente, sino la pobreza, la población, la salud, la seguridad alimentaria, la democracia, los derechos humanos y la paz", afirma la Declaración de la Conferencia Internacional sobre Medio Ambiente y Sociedad realizada en Tesalónica; puesto que los temas ambientales están profundamente interconectados con esas cuestiones globales, su solución requiere un replanteo esencial de nuestro modo de vida, como individuos, como sociedades y en términos de la mismísima civilización humana.

En Argentina, la S.G.I.Ar despliega su labor desde hace casi 50 años y difunde sus actividades en todas las provincias. En lo referente a nuestra región, se destaca la realización de eventos tales como:

- a) Muestra fotográfica "Expresarte- Dibujos y pinturas sobre la paz de colegios de Tokio y Kansai" (Mayo de 1995) en San Carlos de Bariloche.
- b) Muestra fotográfica "Diálogos con la Naturaleza" (Agosto de 1995- Museo Gregorio Álvarez-Neuquén) organizada junto con la Municipalidad de Neuquén y auspiciada por la Universidad Nacional del Comahue.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

- c) Festival Cultural de la Patagonia (Marzo de 1997- Estadio Ruca-Che-Neuquén.) declarado de interés municipal y provincial.
- d) Exposición "Armas Nucleares: una amenaza para la Humanidad" (Septiembre de 1999-Universidad Nacional del Comahue) co-organizada con la U.N.Co. y declarada de interés regional por las provincias de Río Negro y Neuquén.
- e) Muestra "Fundamentos para Una Vida Creativa" (Septiembre de 2000- Universidad de Flores-Cipolletti) co-organizada con la U.FLO.
- f) Exposición "Semilla del Cambio" realizada en Cipolletti y declarada de interés por las municipalidades de Cipolletti y Neuquén (Octubre de 2006).
- g) Exposición "Semilla del Cambio" realizada en Bariloche y declarada de interés por el municipio de Bariloche y la Provincia de Río Negro (Noviembre de 2006).
- h) Exposición "Semilla del Cambio" realizada en San Martín de los Andes y declarada de interés por el municipio, por la Provincia de Río Negro y por el Parque Nacional Lanin (Julio de 2010).

El Dr. Daisaku Ikeda, presidente de la S.G.I., ha recibido numerosos doctorados honorarios y premios, entre los que se incluyen: Premio de la Paz de las Naciones Unidas; el Premio Tolerancia Internacional del Centro Simon Wiesenthal, y el Premio Humanitario del Alto Comisionado para los Refugiados de las Naciones Unidas.

Por los incontables esfuerzos por promover una educación humanista, Daisaku Ikeda ha sido distinguido con más de doscientos títulos académicos de diferentes universidades del mundo entero, entre las que se encuentran: la Universidad Estatal y la Universidad Internacional de Moscú, la Universidad de Hong Kong, la Universidad de Filipinas, la Universidad de Denver, la Universidad de Glasgow, la Universidad de Bologna, la Universidad de Sofía, la Universidad de Guanajuato, la Universidad de La Habana, la Universidad Federal de Río de Janeiro y la Universidad de San Marcos.

En nuestro país ha sido distinguido como "Dr. Honoris Causas" por la Universidad Nacional del Comahue en Octubre de 1999, como así también por otras diez casas de altos estudios, tales como las universidades nacionales de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Buenos Aires, Córdoba, Lomas de Zamora y Nordeste, y las universidades de Palermo, Morón y Flores, entre otras.

Presentar "Semillas de la Esperanza" es un llamado a la conciencia frente a la magnitud de los retos que enfrenta la humanidad. Es para nosotros una oportunidad, tal como lo plantea la Carta de la Tierra, "de hacer que el nuestro sea un tiempo que se recuerde por el despertar de una nueva reverencia ante la vida; por la firme resolución de alcanzar la sostenibilidad; por el aceleramiento en la lucha por la justicia y la paz y por la alegre celebración de la vida".

Notas:

La Carta de la Tierra es una declaración de valores y principios para la construcción de una sociedad global, justa, sostenible y pacífica. El documento fue concluido en el año 2000 y ha sido avalado por la UNESCO, por varios gobiernos locales y nacionales, organizaciones de conservación del medio ambiente, entidades religiosas, grupos empresarios y personas particulares.

Por ello:

Autora: Arabela Marisa Carreras.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés medioambiental, político, cultural y social, la Exposición "Semillas de la Esperanza" creada por la Soka Gakkai Internacional, a realizarse el día 18 de noviembre de 2013, en el salón de exposiciones ubicado en la intersección de las calles Quaglia y Moreno de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.